

Motion betreffend verständliche Sprache für alle auf der Gemeindewebseite

Der Gemeinderat wird beauftragt, auf der Webseite der Gemeinde die lebenspraktischen Themen für möglichst alle in Spiez wohnenden Menschen leicht verständlich und zugänglich zu machen. Insbesondere sollen auch Menschen mit Beeinträchtigungen oder mit Migrationshintergrund die Möglichkeit haben, sich auf der Webseite der Gemeinde Spiez zu informieren.

Begründung

Seit die Schweiz am 15.4.2014 die UN-Behindertenrechtskonvention ratifiziert hat, welche am 15.5.2014 in Kraft trat, ist barrierefreie Kommunikation ein gesellschaftlich bekannteres Thema geworden. Laut einer Studie (www.ibe.uzh.ch/static/all/docs/772-0300.pdf) aus dem Jahr 2003 hatten geschätzte 800'000 Personen in der gesamten Schweiz Schwierigkeiten beim Lesen und Verstehen von komplizierten Texten.

Bereits der Regierungsrat des Kantons Bern hat in seinem Bericht vom 25. März 2021 (<u>Leichte Sprache fördert das Vertrauen in Behörden</u>) festgehalten, dass die «Leichte Sprache» besonders für Informationen in jenen wichtigen Aufgabenbereichen empfohlen wird, welche direkt die Rechte und Pflichten der Bürgerinnen und Bürger ansprechen.

Ein gutes Beispiel, um möglichst viele Menschen mit wichtigen Informationen der Wohngemeinde zu erreichen, ist die Webseite der Stadt Bern (<u>www.bern.ch</u>). Da können die wichtigsten Informationen sowohl in Gebärdensprache als auch in leichter Sprache gelesen werden.

Nachfolgend hat die Motionärin versucht diese Motion in leichter Sprache nach den Vorgaben vom Büro für Leichte Sprache (<u>Büro Leichte Sprache - Leicht oder einfach? (leichte-sprache-basel.ch)</u> zu schreiben.

Spiez, 31. August 2022

Die Motionärin

Mitunterzeichnende

Hinz

Barbara Feuz



Motion verständliche Sprache für alle auf der Gemeindeseite

Der Gemeinderat wird beauftragt, auf seiner Internetseite lebenspraktische Themen in leichter Sprache zu schreiben.

Informationen für das Leben sollen für alle Menschen, die in Spiez wohnen verständlich sein.

Menschen mit Beeinträchtigungen oder Menschen mit anderer Muttersprache sollen sich im Internet über die Gemeinde Spiez informieren können.

Begründung

Seit die Schweiz am 15.4.2014 die UN-Behindertenrechtskonvention angenommen hat, ist Hindernisfreie Kommunikation ein gesellschaftlich bekannteres Thema geworden.

Laut einer Studie (<u>www.ibe.uzh.ch/static/all/docs/772-0300.pdf</u>) aus dem Jahr 2003 hatten ungefähr 800'000 Personen in der ganzen Schweiz, Schwierigkeiten beim Lesen und Verstehen von schwierig geschriebenen Texten.

Der Regierungsrat des Kanton Berns hat in seinem Bericht vom 25.März 2021 (<u>Leichte Sprache fördert das Vertrauen in Behörden</u>) folgendes festgehalten:

dass die Leichte Sprache für Informationen in wichtigen Aufgabenbereichen empfohlen wird.

Ein gutes Beispiel, um viele Menschen mit Informationen zu erreichen, ist die Internetseite der Stadt Bern (<u>www.bern.ch</u>).

Auf dieser Seite sind die wichtigsten Informationen in Gebärdensprache und in leichter Sprache zu lesen.

Spiez, 31. August 2022

().) Or + C Die Motionärin, Barbara Feuz

Mitunterzeichnende